



En el salón Andres Cárdenas Ramírez del Ministerio de Educación y en un grato ambiente, en la comuna de Copiapó y con la presencia de jóvenes, adolescentes, estudiantes, profesores y la Seremi (S) de Desarrollo Social y Familia, Verónica Rivera Reynoso; el Seremi de Educación, Pablo Selles Ferres y la directora regional del Instituto Nacional de la Juventud (INJUV), Ericka Portilla Barrios, se informaron socializaron y analizaron los resultados del Estudio: "Percepciones, experiencias y dinámicas de juventudes cuidadoras en Chile".

En el marco del fortalecimiento del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados Chile Cuida, este estudio de carácter cualitativo e inédito a nivel nacional permite perfilar a las personas jóvenes que, realizan labores de cuidados a lo largo del país y los efectos que esto tiene para sus vidas.

Tras compartir con las y los jóvenes y adolescentes, la Seremi (S) de Desarrollo Social y Familia, Verónica Rivera argumentó que,

“ a nombre del Gobierno de nuestro Presidente Gabriel Boric y de nuestra Ministra Javiera Toro, quiero agradecer a las y los jóvenes del primer año de la carrera técnica en enfermería de la Universidad Santo Tomás, a las y los estudiantes del Liceo Politécnico Belén de Copiapó, al centro de estudiantes de la Escuela Técnico Profesional y también a la academia de baile Quinzal, quienes nos deleitaron con su presentación artística, por participar de esta importante jornada. El Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados nos convoca a todas y todos, para poder apoyar de manera concreta a quienes requieren nuestra ayuda. Para eso es fundamental la creación y desarrollo de diagnósticos serios y responsables, tal como este estudio de INJUV. Valorar el trabajo desarrollado porque sin duda nos sirve para generar políticas públicas desde y para la comunidad”.

Por su parte, el Seremi de Educación, Pablo Selles, sostuvo que,

“ a mí me emocionan estas instancias. Creo que, donde las y los jóvenes y adolescentes puedan desarrollar sus opiniones y su organización, es bueno y es parte de los derechos fundamentales que, como Estado de Chile tenemos que desarrollar. La formación ciudadana de ellas y ellos es fundamental y ahí creo que el tra-

bajo que ha hecho INJUV es clave. Por eso estamos presentes en las mesas de las juventudes, en la actividad de 'hablemos de todo' o instancias de mejor salud mental. Es importante que las y los estudiantes de establecimientos educacionales puedan participar y se puedan expresar. Niños, niñas y adolescentes sanos, tanto física como psicológicamente y con capacidad de recibir información, son personas con mayores capacidades de recibir aprendizajes”.

La directora regional de INJUV Atacama, Ericka Portilla, explicó que

dad de nuestro país y el Instituto la hace visible para sensibilizar, para generar empatía y además, para generar conciencia sobre cuales son las medidas que se requieren desde el Estado, para poder abordar esta realidad en las juventudes”, agregó la directora regional del INJUV Atacama.

Una de las asistentes a la presentación de este estudio, fue Camila Cruzat, presidenta del centro de estudiantes del Liceo Politécnico Belén, quien no dudó en aseverar, tras la jornada, que,

“ estuvo entretenida, dinámica, sobre todo la participación que estuvo buena. Yo vine con la secretaria y

tesorera del centro de estudiantes y respecto a los conocimientos que me llevo, es que se pueden obtener carnet para discapacitados y que existen apoyos múltiples, pero también que existen muchas quejas porque no hay remuneración para personas que son cuidadoras de otras”.

Quien también aprovechó la instancia para referirse a la presentación del estudio de INJUV, fue Javiera Villacorta, integrante y representante de la Federación de Estudiantes de la Escuela Técnico Profesional.

“ Me pareció una actividad muy interesante, en la cual nos pudieron dar a conocer varias estadísticas y varias encuestas de las cuales, como estudiantes, no teníamos conocimiento. Entonces para mí son instancias que realmente nos van a servir para poder llevar y comunicar, al liceo general, información que no nos otorgan más conocimientos”.

Durante la jornada, las y los asistentes fueron deleitados con la presentación artística y juvenil de la Academia Quinzal. Su fundadora, María Fernanda Gaviria, explicó que,

“ estoy muy agradecida por la invitación. Con las niñas lo pasamos súper bien porque aprendimos mucho, de hecho, estuvimos participando del sorteo final que se realizó en esta jornada. Esto es muy positivo para la juventud”.

Dentro de los efectos que tienen las labores de cuidados en las juventudes destacan la postergación de sus trayectorias de vida, dado que las personas cuidadoras deben dejar de estudiar y/o trabajar para cuidar a familiares o hijos e hijas, afectando directamente en sus proyectos y biografías. Los resultados de este estudio pueden ser descargados en www.injuv.gob.cl

Con autoridades de Gobierno jóvenes analizaron estudio de INJUV sobre labores de cuidados

***Dentro de los principales resultados destacan el impacto que, estas labores tienen en la salud mental y en las trayectorias de vida de las juventudes que cuidan**



“ el objetivo de este trabajo es dar a conocer el Estudio de Juventudes Cuidadoras que, lleva adelante el Instituto Nacional de la Juventud que, recoge la realidad de 7 regiones de nuestro país, entre ellas, la región de Atacama y donde se muestran cuáles son las realidades de las juventudes. Lamentablemente se repiten patrones como que las mujeres, principalmente, cuidan y que las juventudes tienen distintos efectos que, alteran su trayectoria vital; que, se requieren implementar políticas públicas. Se está avanzando en ellos, para mitigar esas dificultades, cuando se cuida a otros y a otras.

“ La consecuencia o impacto que observamos en las y los adolescentes presentes en esta jornada es que, este estudio generó interés en las juventudes. Les interesó el tema porque es una realidad que algunos y algunas de ellas cuidan a sus hermanos, personas mayores, familiares. Entonces, este es un estudio que muestra la reali-